

Santísima Virgen del Sagrado Corazón de Jesús... Arqueología del Santísimo Sacramento...

Los empresarios destinan un 5% de los ingresos... para el servicio de las Escuelas Primarias...

MATrimonio—Ayer contrajo matrimonio el señor mayor de ejercido don Florencio Baeza...

Se rieron de testigos los generales don Emilio Somayor... y don José Domingo Amunátegui...

Puso las bendiciones el presbítero don Efraín Madariaga... (Época.)

Movimiento Judicial en 30 de octubre de 1885.

CORTE SUPREMA. Juan Agustín Penín con Francisco Merino... El acuerdo... Los demas no se hicieron.

CORTE DE APELACIONES DE SANTIAGO

PRIMERA SALA. Viernes 30. CAUSAS INGRESADAS. De los Andes...

SEGUNDA SALA. Viernes 30.

Asistieron los señores ministros Errázuriz... Albal, Silva y Sanhueza.

CAUSAS INGRESADAS. De Santiago.

Francisco Riso Patron con Esquivel Silva... Miguel Gúemes Valdivieso con Juan Ignacio Alalá.

CAUSAS DEVALUADAS. De Valparaiso.

David Beard con Luis Vargas... Id id con id id. Guerin Pérez y Ca. con Vidas y Cori.

CAUSAS INGRESADAS. De Santiago.

hombre de facultades limitadas que hacían suponer una obtusión, más bien que una sensibilidad viva de sus centros nerviosos.

Por los datos que hemos recojido, durante su permanencia en la cárcel pública y el presidio urbano, tan pocos dio muestras de un trastorno intelectual, Aravena se condujo como un reo ordinario, sin que llamara en absoluto la atención de sus guardianes.

En el estado ha continuado el reo hasta el día en que la sentencia definitiva le fué comunicada. Desde ese día han principiado los fenómenos que motivan la investigación médico-legal.

Estos fenómenos se reducen a un estado de irritabilidad nerviosa y un movimiento de la cabeza en el sentido trasversal. Aravena no podía sentir que se acercaban a su calabozo sin experimentar una intensa agitación, un temblor de los miembros y la cara, sin alteración en la coloración de su semblante ni en el estado de sus pupilas.

Este estado de cosas, que se iba acentuando a medida que la observación se prolongaba. Ese movimiento desaparecía durante el sueño, que era tranquilo y prolongado y mientras comía el reo, según la observación de los guardianes—siempre que Aravena no se creía vigilado. Por lo demás su presencia Aravena ninguna perturbación de sus funciones de carácter apreciable.

Sobre un fondo de irritabilidad nerviosa, provocado por el miedo, se veía aparecer un movimiento que pasaba en los dominios de músculos sujetos a la acción de la voluntad que podía ser voluntariamente producido, y que, por su falta de ritmo, su supresión durante las comidas, el momento en que había aparecido y la observación de los guardianes—confirmada personalmente por uno de nosotros—hacían suponer un artificio para burlar el cumplimiento de la ley.

En medio de circunstancias que hacían sospechar una locura simulada, era necesario proceder con la prudencia más severa y sujetar a Aravena al exámen mas escrupuloso.

Seguimos los consejos de Tardien debió dirigirse principalmente la atención hacia aquellas funciones que están fuera de los dominios de la voluntad y hacia aquellos síntomas que un simulador está en la impotencia de reproducir.

Para que se pueda juzgar la situación de Aravena y de los médicos llamados a informar, nos permitimos transcribir los preceptos del ensino médico-legal a que hemos aludido.

En primer lugar entre los síntomas que están fuera del alcance de un simulador, figura el insomnio, que falta tan rara vez en las formas agudas de la locura y que no soportaría el simulador fatigado por los esfuerzos que exige la ficción a que se ha condenado.

El apetito en los simuladores no ofrece las irregularidades y caprichos que estamos acostumbrados a observar en los enajenados. Todo lo que puede traer una diversión al penoso trabajo de la simulación es avidamente aprovechado, y las comidas son una hora habitual de tregua que no debe escaparse el que finge estar loco.

Las funciones orgánicas, la digestión, la respiración, la circulación se muestran perfectamente intactas en el simulador. (Estudios sur la Folie, París, 1872, pájina 235 a 236.)

A estos preceptos generales, tan claramente aplicables al caso actual, hay todavía que añadir la fuerza de los preceptos especiales. La locura se manifiesta en Aravena por un movimiento trasversal de la cabeza, cuyos caracteres hemos apuntado. Respecto de este género de movimientos dice Erb que debe presentarse que son simulados los que no presentan un carácter rítmico y aparecen desde el primer momento con toda la amplitud del movimiento, doble circunstancia que en el caso de Aravena concurriría a confirmar la sospecha de una locura simulada.

Apoyándose en estas consideraciones uno de nosotros, como médico de ciudad, informó a US, declarando simulada la locura de Aravena. En esos momentos el cuadro de los fenómenos era de fácil y clara explicación.

Pero en el curso de los últimos días de mayo, principió Aravena a quejarse de dolores en las articulaciones de las rodillas. Eran dolores sordos y constantes, acompañados de tumefacción local y aceleración del pulso muy ligero, manifestándose a nuestro juicio por la humedad del calabozo, la inmovilidad del reo y por las condiciones de susceptibilidad en que se encontraba Aravena y que aumentaban su susceptibilidad a cualquier influencia morbida.

Un tratamiento apropiado hizo desaparecer estos fenómenos. Pero aun cuando hubiera sido muy rápido el pasaje de la afección reumática, debía al organismo de Aravena en condiciones que favorecen el desarrollo de las perturbaciones intelectuales. La observación ha demostrado la estrecha relación que liga al reumatismo y las vesanes, relevando la medicina legal al resultado de esa observación hasta hacer figurar al reumatismo entre las circunstancias etiológicas al lado de la herencia, el alcoholismo u otros antecedentes de carácter grave.

Además, en la primera mitad del mes de junio, entre los días diez y cinco, el movimiento de la cabeza dejó de ser silencioso y principió a ser acompañado de un ruido, producido por el choque mas o menos acompañado de las mandíbulas.

Al principio ese ruido era intenso y podía ser notado fuera del calabozo estando la puerta entreabierta. Los que entonces observábamos al reo, tomando ese ruido como signo, entrábamos al calabozo cuando no lo percibíamos, y entonces Aravena, a quien sorprendíamos tranquilo, volvía a continuar su movimiento de cabeza y su golpe de mandíbulas. Estas sorpresas, muchas veces repetidas, coincidieron con una disminución de ruido, que se fué apagando y transformando en una espantosa mui continuada.

Sin perturbación de las grandes funciones, sin insomnio, sin apetito, sin que apareciera ningún fenómeno que no pudiera ser simulado, guardando el reo un silencio constante, fuémosos a la segunda mitad del mes de junio. Solo una vez interrumpió Aravena ese silencio en condiciones que merecen mencionarse.

El reo estaba sentado al sol en el patio del presidio. Uno de los detenidos pasó a su lado y le dijo que era inútil que continuara fingiendo una locura con que no engañaba a nadie. Al oír estas palabras, Aravena trató de levantarse y arrojarse sobre el detenido, y no pudiendo hacerlo le dirijió una serie de improperios.

le que un simulador puede valerse para perturbar la acción de la justicia.

Desde entonces aparece un movimiento de carácter oscuro, y que podía ser el resultado de una asociación de movimientos voluntariamente provocada o de una perturbación de los centros nerviosos que empuja los miembros del cuello y de los ojos; perturbación que podría ser el resultado del movimiento, que durante un mes había estado ejecutando el reo, del encamionamiento a que sus centros nerviosos habían estado sometidos durante ese largo tiempo, obrando estas causas sobre un hombre que se hallaba bajo la perturbación poderosa del terror y de la influencia oscura del reumatismo.

En el sentido de esta segunda explicación vinieron a inclinarnos algunos fenómenos dudosos y algunas observaciones inexactas. Los fenómenos dudosos eran lijeros movimientos febriles, una incontinencia de la vejiga y relajación del esfínter rectal que podían o no ser simulados. La observación inexacta era el estado de profunda depresión intelectual en que se nos decía que Aravena estaba constantemente sumergido. En efecto, este guardián al silencio imperturbable, parecía no comprender las preguntas que se le dirijían, vivir en esa profunda indiferencia del que se ha hundido en la demencia.

Partiendo de estos datos, que creíamos fundados, nos inclinamos a creer que la locura principió simulada claramente, se halla hecho una locura real, fenómeno que es de frecuente observación.

Hai un punto de gran delicadeza—dice Tardien en la obra que hemos citado anteriormente—y sobre el cual conviene insistir, que es la simulación misma, aun cuando se prolongue poco, acaba por ejercer sobre el estado moral y físico del que se ha entregado a ella una influencia incontestable y lo mismo que en la simulación de ciertas enfermedades puramente físicas, se ve desarrollarse en el organismo fenómenos completamente sustraídos a la voluntad, lo mismo que el que simula la parálisis de un miembro puede, por el reposo en que lo mantiene, producir su atrofia muscular, así también la divagación ficticia o la falta de ejercicio del espíritu puede a la larga obliterar o falsar el juicio y traer un debilitamiento real o una prevención de la inteligencia y de los sentimientos. Sucede con las afecciones morales lo mismo que con las afecciones físicas. Ciertas manifestaciones provocadas y simuladas al principio, se hacen en cierto modo natadas y se producen instintivamente sin la participación de la voluntad. (Estudios sur la Folie, 237-239.)

Las consideraciones y los hechos aducidos eran bastantes para mantener incierto el criterio de la comisión y divididas las apreciaciones de sus miembros, obligándola a prolongar mas todavía el tiempo de la observación.

Mientras se estudiaba el valor real de los fenómenos que presentaba Aravena, hechos que US, tiene ya conocimiento, vinieron a desvanecerse algunas dudas y nuevas observaciones despojaron de todo su valor los puntos mas graves del diagnóstico. Sabé US, que la indiferencia estúpida, la dificultad para comprender, y en una palabra, todas las manifestaciones de una depresión intelectual eran completamente simuladas y que Aravena ha sostenido con sus guardianes conversaciones que manifiestan una situación mental muy diversa.

Al mismo tiempo, que esas conversaciones arrojaban la luz mas viva sobre las facultades de la cabeza que, como hemos dicho a US, al principiar, tiene los caracteres de un movimiento simulado y no los de un movimiento automático.

Las razones en que se basaban los informes que uno de nosotros pasó a US, en su carácter de médico de ciudad, no solo quedaban en pie, sino tambien robustecidos, por el hecho de que el reo habia sido sorprendido fingiendo síntomas, con el objeto de perturbar la acción de la justicia. Después de un largo exámen llegamos a las mismas conclusiones que arrojaron los informes a que hemos aludido, es decir, que estábamos en presencia de una locura simulada.

En resumen: I. Aravena ha presentado durante el primer periodo de la observación fenómenos que autorizaban para declarar una locura simulada, y que consistían en un movimiento de cabeza que la voluntad podía producir y no tenían los caracteres de un movimiento automático, conservándose intactas las grandes funciones (circulación, respiración, etc.).

II. En un segundo periodo se presentan movimientos asociados, que pueden ser o no simulados, y a estos movimientos oscuros se añaden fenómenos que pueden depender de una enervación perturbada en los esfínteres del recto y la vejiga o ser tambien simulados, por último manifestaciones aparentes de una depresión profunda del cerebro, y por último.

III. Esos movimientos oscuros desaparecen, y se ve claramente que los fenómenos de inervación local y depresión intelectual son simulados.

En presencia de este cuadro creemos que el caso del reo Aravena es un caso de locura simulada.—A. Joaquín Aguirre.—A. Valderrama.—J. Orrego Luco.

CERTIFICADO. Certifico que esta informe me ha sido presentado con esta fecha, Santiago, octubre 22 de 1885.—Manuel Rodríguez C., secretario.

Santiago, octubre 24 de 1885.—Visto: Con lo espedido por los facultativos señores don José Joaquín Aguirre, don Adolfo Valderrama y don Augusto Orrego Luco, en su informe médico-legal sobre el estado de las facultades mentales del reo Benjamin Aravena, y teniendo además presente el mérito de las diligencias que preceden, se suspenden los efectos del auto de seis de junio último corriente a fs. 63. En consecuencia, cúmplase la sentencia de la Excma. Corte Suprema dictada el cinco de mayo próximo pasado, y dese cuenta a ese tribunal.—C. VARAS.—Rodríguez C., secretario.

EL SUEÑO DE LAS PLANTAS. Este fenómeno fué observado primeramente en casi todas aquellas plantas cuyas hojas están adheridas en gran número a un mismo pedicelo. Vióse que durante la noche, estas hojas experimentaban un cambio de posición, lo cual hizo suponer que aprovechaban las horas de silencio y de oscuridad, para entregarse libremente a una especie de sueño. Mas adelante, el estudio de la fisiología vegetal, ha enseñado que todas las plantas tienen mas o ménos marcadamente, sus horas de reposo.

Mairan hizo un curioso experimento de este fenómeno en una sensitiva espínosa.

Colocaba esta planta en un lugar muy oscuro y de una temperatura uniforme al día y la noche, la sensitiva no dejaba de cerrar sus hojas en cuanto las tinieblas invadían el cielo, ni de abrirlas todas las mañanas, como si hubiese estado espuesta a la luz.

Duhamel, quiso repetir el experimento y trasladó una sensitiva a una cueva completamente oscura, precedida de otro lugar subterráneo. Los resultados confirmaron la primera experiencia.

Hai una gran relación entre la luz y el sueño, dice el autor de las «Cartas a Sofia.» El ojo se cierra en cuanto no ve la luz, y el silencio que reina en los aires parece invitar a toda la naturaleza a entregarse en brazos del reposo.

Hasta los vegetales experimentan esta necesidad. Cada noche se vé plegarse a la amapola, y recoger sus pétalos a la planta llamada diente de león; cada mañana se le vé abrirse de nuevo a los rayos del sol: la treba verna, que levanta sobre el verde musgo su cabecita arjentada, la trientalis europea se inclina neglijentemente con el crepusculo, mientras que el nenúfar se esconde bajo el agua y solo aparece con la llegada del día.

Pero a la misma hora en que estas flores encantadoras se duermen sobre la llanura, en medio de los mas dulces perfumes, otras flores despiertan tranquilamente, despojándose del velo que con sus hojas formaron para cubrirse. Hai pétalos inodoros en presencia de la luz, que exhalan durante la noche el mas suave perfume. El árbol triste de las Molucas vela en la oscuridad y se duerme al asomar la aurora.

El hombre mas insensible a los encantos de la naturaleza—dice el señor Sanchez Roman en su libro «Maravillas de la Naturaleza»—no puede por ménos de convencerse cuando la tierra, sacudiendo el pesado letargo a que se abandona durante el invierno, torna a despertarse, sintiéndose acariada por los suaves efluvios de la primavera. A medida que se eleva el sol sobre el horizonte, la vida parece relajarse y mostrar su faz sonriente por entre las despojadas cortezas de los árboles.

Las epidemias se hincañ, las yemas se dilatan, las primeras floriscas asoman tímidamente, hasta que el aire templado, la lluvia cálida y el sol favorable las alimentan, las desarrollan, las convierten en hojas, y mui en breve la pasada desolación del campo se cubre con un hermoso mar de verdura.

Esta metamorfosis de la naturaleza no se efectúa a un mismo tiempo en todos los puntos del globo. Mientras que en los países mas meridionales de Europa saludan ya el regreso de la primavera a principios de marzo, la vejetación yace entumecida en el norte bajo una espesa capa nieve; pero conforme se aproxima el sol hacia estas comarcas, es seguida de una magnífica ola de verdura que, naciendo en el Ecuador, camina hacia los polos. A este fenómeno suceden las inimitables bellezas, siempre variadas de la florescencia.

La llanura de esmeraldas se salpica de brillantes matios, dispuestos en infinitas combinaciones. La corona amarillante o blanca del jacinto, alternando el rosado eléboro con la roja flor del durazno, la trepadora pasionaria serpentea por los gruesos troncos a los cuales enrosca sus anillos, el encendido tulipan, con flores doradas, se complace en imitar a langostas del aire, las ondulaciones de una lengua de fuego aprisionada en una copa de oro; las flores amarillentas de la sarmentosa glicina, las lobolias azules y las orquídeas acanaladas y enrojecidas caen como una lluvia de colores sobre los verdes prados: el jacintillo y el azafiran asoman sus frentes ceñidas de banda color de fuego blanco o violeta; la perfumada violeta doble, la amplia camelia se yerguen sobre su tallo, tímida y temblorosa la primera, desecada y alviva la otra; la hepática y el ranúnculo hacen gala de sus dulces tintas a falta de perfumes; luce el galeno tal masa corola riveteada de verde, calase audazmente su gorro frijío el revolucionario jazmin de Virjini; el gran nenúfar estendié sus hojas de un metro sobre las aguas del caudaloso Amazonas, el tulsiago y la reseda embalsaman la atmósfera con sus deliciosos efluvios y descollando sobre todo este admirable conjunto de luz, de aromas y de colores, levántase la rosa con sus infinitas variedades, mas dulce, mas delicada que ninguna otra flor, con sus pétalos de seda, en donde cada beso del ambiente, acude a robar una oleada de perfumes.

La naturaleza sonrie; el cielo y la tierra se han mirado, y un rayo de sol ha sido el mensajero de aquella mirada. Otro rayo de luz ha sembrado un beso entre los dos amantes y las flores y los frutos han nacido de aquella flor.

MARITIMA.

ENTRADAS. Octubre. 30—Vap chil Mapacho, de Mollendo, Ca. S A de P, surtido.

SALIDAS. 30—Vap chil Mapacho, para Lota, Ca. S A de V, surtido. Vap chil Arica, para Junín, J Prain, surtido.

Pasajeros llegados por el vapor Mapacho. De Mollendo: señor C A von der Heyde. De Arica: MA Muñoz, N Urría, G G Vergara. De Iquique: señor J Marcfarland, señor J S Smal, W H Plaister, A Aninat, Otto Hermann.

De Antofagasta: M B Lewis, P Voss. De Caldera: G A Vega, señorita C Morales R y Hermana. De Coquimbo: señor E Lopez, G S Ansted y señora, Otto Frochner, M Donoso, V Cristi, J R Avalor, F Marin, A Kaudsen y señora. Y 58 sobre cubierta.

EN TRANSITO. Para Montevideo. De Mollendo: Rdo P B Gonzalez. Pasajeros que conduce el vapor Mapacho. Para Lota: Santiago Acheval y señora.

Pasajeros por el vapor Arica. Para Los Vilos: señor Rafael Pizarro, señora Arjente y niña, Fernando Paulsen, A Agüero, T Herboso, C Vant Hesse. Para Huanillos: Ricardo Molina. Para Cohija: José Vicente Gutierrez. Y 7 de cubierta.

AVISOS.

Café Comercial. Lista del Lunch, hoy 1 P. M. Cazuela de Gallina (Espárragos y Alcachofas). Roast beef (Pescado ahumado). Pavo relleno (Welch Rarebit). Lengua salada (Pastelitos de Ostras). Pollos al jugo (Serrezua Culmbach del Matías de Langostas). Erizos y Jaibas. 22—h.a.

A Venta

Harina de Santiago, marca San Rafael. Vinos Medoc, en Aduana o despachado. Vinos de Borgosa. Aguas minerales varias clases. Coñac en cajones, de las mejores marcas. Em. Lhoste.

TRADE MARK. VALVOLINE. Aceites Valvoline. Son los mejores y mas puros conocidos; un ensayo prueba inmediatamente su superioridad. Lubrican, limpian y conservan toda clase de máquinas a vapor. BETTELEY Y CA., ajentes.

MAIZ AMARILLO. VENDE: SALAS, EDWARDS Y C. Calle Arturo Prat, núm. 43. EMILIO H. C. DETMER. Valparaiso, Prat, 72. Corredor en letras de cambio, sobre Londres, París, Hamburgo, Acciones, Bonos, Mercaderías.

ALBERTO AMENÁBAR C. Ajente y Consignatario. SERENA. Referencias: Carlos Lyon, Valparaiso. Pedro Dall' Orso vende a pedido su nuevo edificio de la calle Chaibuco, correspondiéndole los núms. 373 al 381.

Salvamento EX "CORDILLERA". Los consignatarios de mercaderías por este vapor naufragó, pueden recoger desde el viernes 30 del presente, en el escritorio del que suscribe, la liquidación de su respectivo interés. Valparaiso, octubre 23 de 1885. HERN. SCHMIDT ERN.

Remate de buque. El martes diez y siete del entrante mes de noviembre, a la 1 P. M., se venderá por el que suscribe al mejor postor, por autorización del señor vice-consul de Italia de este puerto y por cuenta de quien corresponda, la barca Italiana "GRAZIOSA" del puerto de 887 toneladas de registro, en el estado en que se halla concluida en el puerto de Talca, con sus palos, jarcias, velamen, anclas, cadenas y demas útiles, según inventario que está depositado en la Cancillería del consulado de Italia de este puerto, y en la oficina del martillero infrascrito, donde puede ser consultado por los interesados.

Propiedades en venta. A inmediaciones de la nueva Escuela Naval una casa y un sitio en 3,500 pesos. Otra id id id en 8,000 pesos. Un sitio con los cimientos para una gran casa, en 1,000 pesos.

Propiedades en venta. En la calle de la Independencia: Dos casas de altillo, en 24,000 pesos. Una casa de altillo, esquina, en 23,000 pesos. En el cerro Alegre: Varias casas a distintos precios. Dos casas: calle de Santa Victoria, en 20,000 pesos.

Carbon de Lota. a precio módico, venden todo o parte de un cargamento recién llegado. LYON HERMANOS.

EL AFAMADO Y PREFERIDO

WIER SCOTT Y CA. ES EL MEJOR y el que tiene mas consumo en la República de Chile. Según la estadística de la Aduana de Valparaiso, nuestras escogidas importaciones de TE tienen mas consumo en Chile que las de todos los demas importadores juntos, lo cual es la mejor prueba de su reconocida superioridad, gozando de esta preferencia por 31 años de las primeras familias, por ser

Sin igual por su Fuerza, Fragancia y Pureza. Sus diferentes clases son: TE Sin igual, TE extra fino, TE superior, TE para familias, TE imperial. A nuestros favorecedores los anunciaremos en nuestro empuño de darlos siempre EL MEJOR VALOR A SU PRECIO. MARCA COMERCIAL REGISTRADA ESTRELLA COLORADA. 1-an

A SAN PEDRO MERCERÍA FRANCESA. A. LIMOZIN Y Ca. CALLE DE SAN JUAN DE DIOS, 42-B SANTIAGO VALPARAISO. IMPORTACION DIRECTA DE FRANCIA, INGLATERRA Y ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA. Merceria de todas clases—Herramientas para todos los oficios. 1-an

Aviso al Publico. En la tienda del NEW YORK BURIAL CASE CO., 96 E— SAN JUAN DE DIOS—96 E. CORONAS! CORONAS! CORONAS! Todos los que necesiten coronas para el día de TODOS LOS SANTOS, pueden encontrarlas a precios módicos. CASA ESPECIAL DE FUNERALES E. S. Jones AJENTE. Comunicación telefónica núm. 262.

Aparatos Telegráficos Sistema MORSE fabricados por la afamada casa BREGUET Venden. LE CHEVALIER FRÈRES, DUGENNE & Co. 238 BANCOS HIPOTECARIOS. INTERESES VAJENTES DESDE LA FECHA Sobre Depósito.

LA REPUBLICA. Esta Compañía Chilena, a mas de los seguros contra incendio y riesgos marítimos, asegura el lucro cesante de los arrendos. DIRECTORIO.—J. de D. Arlegui, Guillermo Lyon, G. von Bischoffhausen, Napoleón Peró, Javier Cerveró, A. Maldini y F. H. Rodríguez Cerda.—Oficina, Valparaiso, Prat, 84. F. H. RODRIGUEZ CERDA, administrador.

Harinas. "Almendro" y "Arquen" venden. GILLMAN Y FORBES. Mantequilla fresca. Tienen constantemente en venta JOSE CERVERO Y CA. 234-h.a. AVISOS ECONÓMICOS. Caballo y ruedas para carreton, se venden mui baratos. Calle Maipú, 179. 239

Se venden en Casablanca 100 vacas padiras con mezcla de mui buena raza lechera, se dan a elegir de mas de 200. Véanse con José Ulla, pasaje Santiago, núm. 329-C. 241 «La Olla de una Alma», interesante libro, se vende en la Casa de la Providencia, calle del Colejo, y en la imprenta de La Unión, a treinta centavos el ejemplar. 239

Mes de Maria escrito por el presbítero señor Rodolfo Vergara Antúnex, precio 80 centavos.—La segunda edición de este devocionario se vende en la Imprenta de La Unión y en la Casa de la Providencia, calle del Colejo. 257 Victoria 58, lo mejor y mas barato en jéneros blancos y bretaños. 157-an El Sigro, Victoria 58, cnellos y paños. Se refaccian en camisas. 157-1 an Antonio Joaquín Ramos, ajente y comisionista. Prat, 15. 181 h.a. Victoria, 58.—El Siglo, fábrica de camisas, mayor y menor. 157-1 an Enfermedades de señoras.—Consultas especiales en el gabinete del doctor Arnao, de doce a tres. Independencia, 75, esquina del Puente Chico. 97-3-m Antonio J. Escobar, Corredor, Blanco, 116. 1-an 180